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UNIVERSIDADE FEDERAL D0 CEARA
CENTRO DE HUMANIDADES

Ata da 521a Reuniao Ordinéria do Conselho do Centro de Humanidades da Universidade Federal

do Cearé, realizada no dia 05 (cinco) de maroo de 2015 (dois mil 6 quinze), as 9 horas c 30 (trinta)

minutes, na Sala de Reunifies do Conselho de Centro, sob a Presidéncia da Diretora do Centro de

Humanidades, Vladia Maria Cabral Borges, contando com a presenoa dos Conselheiros: Marcelo

Magalhfies Leitao e Edilene Ribeiro BaIista — Chefe e Representante do Departamento de

Literatura; Maria das Dores Nogueira Mendes — Representante do Departamento de Letras

Veméculas; Paulo Roberto Nogueira de Andrade 6 Carlos Alberto de Souza — Sub-Chefe e

Representante do Departamento de Letras Estrangeiras; Gabriela Belmont Farias — Representando

o Chefe do Departamento de Ciéncias da Informaeao; Valmir Lopes de Lima e Domingos Sévio

Abreu — Chefe e Representante do Departamento de Ciéncias Sociais; Maria de Fatima Vieira

Severiano — Representante do Departamento de Psicologia; Mario Martins Viana Jl’mior —

Representante do Departamento de Historia; Vanda Magalhfies Leitfio e Marcus Weydson

Pinheiro — Chefe e Representante do Departamento de Letras-Libras e Estudos Surdos; Elisfingela

Teixeira Nogueira — Coordenadora do Curso de Letras Diumo; Marcelo Lficio Correia de Amorim

— Representando a Coordenaoao do Curso de Letras-Libras; Valdecy de Oliveira Pontes — Vice-

Coordenador do Curso de Letras Noturno; Arnoldo Nunes da Silva — Coordenador do Curso de

Biblioteconomia; Maria Neyara de Oliveira Arafijo - Coordenadora do Curso de Ciéncias Sociais

Noturno; Jailson Pereira da Silva — Vice-Coordenador do Curso de Histéria; Ana Marcia Alves

Siqueira - Coordenadora do Programa de Pés-Graduaefio em Letras; Antonio Luiz Macédo eLSilva

Filho — Coordenador do Programa de Pos-Graduaoao em Histéria; Maria Elias Scares —

Coordenadora do Mestrado Profissional em Letras; Orlando Luiz de Arafijo — Representando a

Coordenadora do Programa de Pés-Graduagao em Estudos da Traduoao; Raimundo Mendes da

Silva — Coordenador Geral das Casas de Cultura Estrangeira; Adelson Andrade Alves Sobrinho —

Representante do Magistério de Ensino Bésico, Técnico e Tecnologico; Maria Cleomar Carvalho

dos Santos, Lindojane Gomes Nunes e Tais Bleicher — Representantes do Corpo Téonioo-

Administrative; Rafael Gonoalves Cruz — Representante do Centro Académico de

Biblioteconomia; Lucas Rodrigues Pinheiro — Representante do Centro Académico de Psicologia.

ORDEM DO DIA. Constatado o quorum regimental, a Diretora do Centro de Humanidades
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iniciou a reuniao colocando em apreciaqfio a pauta do dia. 0 sub-chefe do Departamento d ‘

Estrangeiras solicitou a exclusao da décima primeira matéria, por entender que tal processo n56"

'havia sido aprovado no departamento, conforme infonnaeao do professor Cicero (Chefe do

Departamento de Letras Estrangeiras). Com a palavra a Diretora explicou que se trata de uma

matéria proposta no ano de 2013 pelo proprio Departamento de Letras Estrangeiras e enviada pela

Coordenaofio do Curso de Letras Diumo para apreciaoao do Conselho. No entanto, na primeira

vez em que foi apresentada, nfio constava a aprovaoao do Departamento de Letras Vemécula’s,

nem do Departamento de Literatura, e, por esse motivo, foi baixada em diligéncia Agora a

matérla esté. sendo reapresentada, apos ter sido apreciado pelos departementos anteriormente

mencionados. Como a Coordenadora do Curso de Letras Diurno ainda nfio havia chegado decidin-

se manter a mate'ria em pauta. Posta em apreciaoao, a pauta foi aprovada por unanimidade.

PRIMEIRA MATERIA - APROVACAO DA ATA DA 520‘ REUNIAO ORDINARIA. Como
de praxe, a secretéria prooedeu a leitura dos topicos da ata da 520° Reunifio Ordinaria, realizada

em 11 (onze) de dezembro de 2014 (dois mil 6 quatorze). Em votaofio, a ata foi aprovada por

unanimidade. SEGUNDA MATERIA. AFASTAMENTO DE DOCENTES. 3.1

DEPARTAMENTO DE LITERATURA. O Conselheiro Marcelo Magalhfies relatou a matéria

que trata de duas solicitaeoes de afastamento da professora Elizabeth Dias Martins, para Licenga

para capacitaoao, no periodo de 01 de abril a 30 de junho de 2015. A licenga foi aprovada em

reuniao departmental de 23 de maio de 2014 e tern como objetivo a participaoao em grupo de

estudos com a finalidade de aprofundar estudos relativos aos Residuos Estéticos, Intertemporais,

na Universidade Estadual do Rio de Janeiro, no Rio de Janeiro/RJ. Posta em votaoao, a matéria foi

aprovada com o registro de 01 (uma) abstenefio. O segundo afastamento ocorrera no periodo de 01

de julho a 31 de dezembro de 2015, aprovada em reuniao departamental de 23 de maio de 2014. O

afastamento tern como finalidade a realizaoao de estudos e pesquisa do Estagio de Pés-Doutorado

na Universidade do Estado do Rio de Janeiro. Posta em votaefio, a matéria foi aprovada com o

registro de 01 (uma) abstenofio. 2.2 DEPARTAMENTO DE PSICOLOGIA. A Conselheira

Fatima Severiano relatou a matéria que trata da solicitaqao de Licenga para Capacitaqfio do

professor Walberto Silva dos Santos, no periodo de 18 de mareo a 15 de junho de 2015. A referida

licenoa foi aprovada em reuniao do Departamento de Psicologia, em 25 de fevereiro de 2015, e

tern como finalidade a participaeao em grupo de estudos para capacitaofio em Aplicabilidade da

Linguagem “R” para pesquisa em Psicologia, na Universidade Federal da Paraiba, em Jofio

Pessoa/PB. Posta em votaofio, a mate'ria foi aprovada por unanimidade. 2.3 DEPARTAMENTO

DE CIENCIAS SOCIAIS. O Conselheiro Valmir Lopes relatou a matéria que trata da solicitagao

de afastamento do professor César Barreira, no periodo de 26 de janeiro a 09 de fevereiro de 2015,

aprovado atavés de ad referendum pelo Departamento de Ciéncias Sociais. Posta em votaofio, a
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matéria foi aprovada por unanimidade. 2.4 CASAS DE CULTURA ESTRANGE

Conselheiro Raimundo Mendes relatou a matéria que trata das seguintes solicitacoes de horérlom

especial para servidor estudante dos seguintes docentes da Casa de Cultura Briténica: 2.4.1 Sfimia

Alves Carvalho, no periodo de 23 de fevereiro de 2015 a 23 de fevereiro de 2016, para cursar

Doutorado na Universidade Estadual do Cearé; 2.4.2 Silvia Regina C. Barreira, no periodo de 24

de fevereiro de 2015 a 23 de fevereiro de 2016, para cursar Doutorado em Linguistica Aplicada 11a

Universidade Estadual do Cearé; 2.4.3 Jfider Martins Rodrigues Jfinior, no periodo de 22 de

fevereiro de 2015 a 21 de fevereiro de 2016, para cursar Doutorado em Linguistica na

Universidade Federal do Cearé; 2.4.4 Sfimela Barros Pereira, no periodo 09 de fevereiro de 2015

a 25 de junho de 2015, para cursar Mestrado em Linguistica, na Universidade Federal do Cearé. A

Diretora explicou que a concessao desse tipo de solicitacao esté atrelada ao periodo em que o

servidor estudante esteja cursando disciplinas, conforme prevé a portaria 4.496, de 12 de

dezembro de 2013, que foi consultada e lida durante a reuniao: “Consentir que o afastamem‘o para

curso de pas-graduaga'o Stricto sensu realizado em Fortaleza ou em cidade ou regid'a

metropolitana que sedia campus onde o docem‘e labora sa' serd concedida para a servidor cursor

disciplina(s), tendo que retornar as atividades laborais apés tal periodo. Casa a(s) discyalinafls)

venha(m) a ser concluz’da(s) antes do te’rmino do periodo de afastamento, o servidor tera' de

solicitar o cancelamento da sua portarz'a de afastamento,"’. Diante da constatacfio de que n50

constava dos processos a comprovacao da matricula em disciplinas, decidiu-se que a mate’ria seria,

baixada em dfligéncia, e que, quando 0s professores apresentassem os documentos

comprobatérios, a Diretora aprovada através de “ad referendum”. 2.5 DEPARTAMENTO DE

LETRAS-LIBRAS E ESTUDOS SURDOS. A Conselheira Vanda Magalhaes relatou a matéria

que trata da seguintes solicitacoes cle afastamento do professor Marcelo Lficio Correia dc

Amorim. A primeira ocorrera no periodo de 04 a 12 de abril de 2015, foi aprovada em reuniao

departamental de 02 de marco de 2015 e tern como finalidade a apresentacao de trabalho cientifico

no Sign Language Translation and Avatar Technology 2015, em Paris/Franca. Posta em votacfio,

a matéria foi aprovada por unanimidade. O segundo econ-era no periodo de 01 de agosto de 2015 a

31 de julho de 2016, foi aprovado em reunifio departamental de 02 de marco de 2015. O

afastamento tern como finalidade cursar Doutorado na Universidade Federal do Pernambuco.

Posta em votacao, a matéria foi aprovada por unanimidade. TERCEIRA MATERIA.

FORMACAO DE BANCA AVALIADORA ESPECIAL, PARA AVALIAR A PROMOCAO

DO DOCENTE DO NlVEL IV DA CLASSE C, DENOMINADA DE PROFESSOR

ADJUNTO A0 NiVEL I DA CLASSE D, DENOMINADA DE PROFESSOR ASSOCIADO.

A Diretora iniciou lendo as indicacoes que haviam sido enviadas com antecedéncia pelos

Departamentos: Francisco Régis Lopes Ramos (I-Iistoria), Gustavo Alberto Pereira de Maura
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99 (Psicologia — titular) e Caissm Adriano Braz de Aqumo (Pslcologla — suplente). Os Kali 3;

100 departamentos do CH 1150 enviaram indicaefie. Durante a reunifie surgiram algumas sugestele‘slwfl

101 excete do Departamente de Literatura. A Comissée fiearia composta pelos seguintes professeres:

102 Maria Elias Soares (Departamente de Letras Veméculas — presidents), Maria Neyara Oliveira

103 de Aral'ljo (Depaitamente de Ciéncias Sociais— membre), Francisco Régis Lopes Ramos

104 (Departamento de Histéria — membre), Gustavo Alberto Pereira de Moura (Departamento de

105 . Psicolegia— suplente), Caissio Adriano Braz de Aquino (Departamento de Psicelogia- suplente),

106 Ana Maria César Pompeu (Departamento de Letras Estrangeiras — suplente), Vanda Magalhfies

107 Leitio (Departamente de Letras-Libras — suplente), Lidia Eugenia Cavalcante (Departamento de

108 Ciéncias da Informaefio— suplente). Posta em votaefio, a matéria foi aprovada per unanimidade.

109 QUARTA MATERIA. ELEICAO DE REPRESENTANTE D0 CENTRO DE

r410 HUMANIDADES JUNTO A0 CEPE (CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E

111 EXTENSAO). A Diretera infermou que o mandate do professor Tito Livio come representante

112 do CH junte ao CEPE findeu em janeire de 2015 e, desde entfio 0 Centre de Humanidades estava

113 sem essa representaefio. A prefessera Vlédia explicou as atribuieees da representae‘fie que, cm

114 sintese, é defender es interesses dos doeentes do Centre de Humanidades. Em seguida, apresenteu

115 as indicaefies: Antonio Wagner Chacon (Departamento de Ciéncias da Informaefio), Isabelle Braz

116 (Departamento de Ciéncias Seciais), Tito Livio Cruz Romfio e Massilia Maria Lira Dias

117 (Departamento de Letras Estrangeiras); Maria de Fétima Vieira Severiano (Departamento de

118 Psicologia), Irenisia Torres de Oliveira e Claudice’lio Rodrigues da Silva (Departamento de

119 Literatura), Daniel Almeida de Lima e Mardenio dos Santos AguiaI de Oliveira (Departamente de

120 Letras Libras e Estudos Surdos), Ana Carla Sabine Femandes e Ana Rita Fonteles Duarte

A121 (Departamente de Histeria). Embora o Conselheire Valmir Lopes tenha sugerido a formaefie de

122 uma chapa composta pelas professoras Isabelle e Fatima, a Diretora optou per solicitar que eada

123 Conselheiro indicasse um neme, ficande o primeiro mais vetade come representante titular e o

124 segundo come suplente. Na primeira votaefio, obteve—se o seguinte resultade: Irenisia — 5 votes;

125 Fétima — 5 votes; Isabelle — 4 votes; Ana Rita — 3 votes; Chacon — 2 votes; Tito — 1 vote. Alguns

126 ConSelheires apresentaram posiefie centréria a possivel escolha da professera Irenisia come

127 representante, uma vez que a mesma faz parte da Direefio da ADUFC, entendendo que

128 representaefie sindical é distinta da representaeéo junto a0 CEPE. Come a primeira vetaefio deu

129 empate entre as prefessoras Fétima Severiane e Irenisia Torres, precedeu-se outra votagfio, em que

130 cada Conselheire deveria indicar sua preferéncia entre as duas mais vetadas. Na segunda vetaefie,

131 de desempate, para definiefio de titular e suplente ecorreu nove empate: 09 votes para Irenisia, 9

132 votes para Fétima Severiane e 8 absteneees. Sende assim a Diretora desempatou escelhendo a

133 professera Fatima Severiane come representante e a professera Irenisia Torres come suplente, per
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coneordar que representaeao docente junto a0 CEPE tern carater distinto de representaefio sfitfléfl

QUINTA MATERIA. CADASTRAMENTO DE PROJETO/RELATORIO DE PESQUISA.

5.1 DEPARTAMENTO DE LETRAS ESTRANGEIRAS. 5.1.1 0 professor Carlos Alberto

relatou a matéria que trata da apresentaofio do relatério do projeto de pesquisa: A variaea’io

aspectual no uso do pretérito perfeito composto do indicativo em espanhol: amostras de

Madri, Cidade do México e Buenos Aires (Relatério Final), coordenado pelo professor

Valdecy de Oliveira Pontes, realizado no periodo 2013.1 9. 2014.2. 0 relatério foi aprovado em

reuniao departamental ocom'da em 26 de fevereiro de 2015. A pesquisa tinha objetivo investigar o

valor aspectual atrelado ao uso do pretérito perfeito c0mposto do indicativo (PC) em amostras

orais obtidas mediante entrevistas de cunho sociolingustico. O parecer apresentou como resultados

as seguintes atividades. 02 (dois) artigos completes publicadOS em periédicos e 01 (uma)

orientaefio de Trabalho de Conclusao de Curso. Posta em votaefio, a matéria foi aprovada por

unanimidade. 5.1.2 0 Conselheiro Paulo Roberto relatou a matéria que trata do relatério do

projeto de pesquisa intitulado: Técnicas de softwares livres para linguistica de corpus - 6‘

etapa (Relatério), coordenado pelo professor Leonel Figueiredo cle Alencar, realizado no periodo

de janeiro a dezembro de 2014, aprovado em reunifio departamental de 26 de fevereiro de 2015.

No ano de 2014, a equipe de pesquisa, sob a orientaefio do professor Leonel, manteve o foeo no

desenvolvimento de ferramentas para anotaeao eficiente de corpora em lingua portuguesa,

objetivando suprir a caréncia de recursos na area. 0 parecer apresentado listou os resultados

obtidos: 1) participagfio em evento internacional PROPOR, em que os melhores trabalhos

apresentados, entre os quais 0 do professor Leonel, foram publicados na Suiea pela editora

Springer; Orientagfio de cinco trabalhos que contararn com a participaofio de alunos da Graduaofio

da UFC nos Encontros Universitérios de 2014; Publicaefio de resumos e apresentaofio de trabalho

no IV FLAEL, no VIII Seminério de Pesquisa em Estudos Linguisticos VII SPEL (UESB). Outros

artigos, além desses, foram aceitos para publicaez'io. Posta em votaefio, a matéria foi aprovada por

unanimidade. As aprovaofies de cadastratamento/relatérios de pesquisa ensejou uma discussfio

acerca das modalidades de cadastramento de projetos de pesquisa. A discussfio deixou

transparecer algurnas compreensfies diferentes acerca do processo/procedimentos de cadastro de

projetos PIBIC, CNPQ e aqueles que 55.0 cadastrados apenas na instfincia do Conselho do Centre.

A principal dfivida refere-se a obrigatoriedade de se cadastrar os projetos de pesquisa no

Conselho. A Diretora explicou que n50 havia obrigatoriedade, mas que, se 0 professor diz estar

pesquisando, de alguma forma ele precisa comprovar. SEXTA MATERIA.

CADASTRAMENTO DE PROJETOS/PROGRAMAS DE EXTENSAO. 6.1

DEPARTAMENTO DE LITERATURA. O Conselheiro Marcelo Magalhfies iniciou o relato da

matéria, mas a reunifio precisou ser cancelada por auséncia de quorum regimental. Finalizando a

‘60

W25.



169

170

171

172

173

174

175

,f‘fi.

reunifio, a Diretoria deu um informe sobre o cadastramento de férias — devem ser cadastr
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. no minimo dois meses de antecedéncia. Nada mais havendo a tratar, a Diretora deu por encerrada
a sessfio, lamentando nao ter quorum para finalizaI a pauta. 'Informou ainda que todas as matérias
nfio apreciadas nessa reunifio terfio que aguardar até a préxima reunifio, pois n50 serfio aprovadas
através de “ad referendum”, conforme deliberaofio anterior do préprio Conselho de Centre. E para
constar, cu, Emivénia Viana Bezerra Duarte, Secretéria Executiva, lavrei a presente Ata que, apés
lida e aprovada, sera assinada por mim e pelos demais presente< A: ‘ .9
I. Vlédia Maria Cabral Borges — Diretora do Centro de Humanidades I

4. Edilene Ribeiro Batista — Representante do Departamento de Literatura

5. Maria das Dores Nogueira Mendes — Rep. do Departamento de Letras Vernaculas 33— ”1: £14 %3 l 2 W
6. Paulo Roberto N. de Andrade - Sub-Chefe do Departamento de Letras Estrangeiras ZJé W

7. Carlos Alberto de Souza — Representante do Departamento de Len-as Estrangeiras , 7 . t ‘ ..._v .- , \l

8. Gabriela Belmont Farias — Representando o Chefe do Dept. Ciénoias da Info a "o

9. Valmir Lopes de Lima - Chefe do Departamento de Ciéncias Sociais g55‘0“] , n
' .V

10. Domingos Sévio Abreu — Representante do Departamento de Ciéncias SociaisDM/lgaflr 3, OL—
11. Man'a de Fétima Vieira Severiano — Representante do Departamento de Psicologia

12. Mario Martins Viana Junior — Representante do Departamento de Histéria .%p-—¢‘Z—.

13. Vanda Magalhfies Leitfio - Chefe do Departamento de Letras-Libras e Estudos Surdos m k ."
14. Marcus Weydson Pinheiro — Rep. Departamento de Letras—Libras e Estudos Surdos

15. Eliss‘mgela Teixeira Nogueira — Coordenadora do Curso de Letras Diumo

16Marcelo Lficio C. de Amorim — Rep. a Coordenaofio do Curso de Letras-Libras ‘ / '
17.Valdecy Oliveira Pontes — Vice-Coordenador do Curso de Letras Notumo 1'0] ”L“(“3:1 3:???(Jr—.1» :15n

18. Arnoldo Nunes da Silva — Coordenador do Curso de Biblioteconomia

27. Maria Cleomar C.dos Santos- Representante do Corpo Técnico-Administrativo
28. Lindojane Gomes Nunes - Representante do Corpo Técnico-Administrativo LOMMP-L (gut \‘Mg 1

29.Tais Bleicher — Representante do Corpo Técnico-Administrativo flmfio Y5 mt 9n m , '

30.Rafael Gonealves Cruz — Representante do Centro Académico de Biblioteconomia

31. Lucas Rodrigues Pinheiro — Representante do Centro Académico de Psioologia
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